

### S c h l u s s w o r t.

Obgleich die diätetische Heilmethode nur ein Kranksein kennt, die Behandlung der Krankheiten deshalb bei jeder dieselbe bleibt, so habe ich trotzdem 31 verschiedene Krankheiten mit deren Behandlung ausgeführt nur zu dem einzigen Zwecke, daß auch der einfachste Mann durch Übung und eigenes Nachdenken jede vorkommende Krankheit selbst heilen kann.

Möge deshalb meine kleine Ausarbeitung alle Menschenfreunde veranlassen, ihre Theilnahme diesem wichtigen Gegenstande zuzuwenden und sie zur Förderung der allgemeinen Volkswohlfahrt bewegen, mitzuwirken, um der guten Sache Bahn zu brechen, sie zu pflegen und zu verteidigen, so daß sich ihre im hellsten Sonnenlichte erglänzenden Wahrheiten weithin in alle Theile der Erde verbreiten und der leidenden Menschheit zum bleibenden Segen werden.

Eine nähere Beschreibung der diätetischen Heilmethode bei Anwendung in chronischen Krankheiten halte ich für zwecklos, weil nur in sehr seltenen Fällen dieselbe im eigenen Hause zur richtigen Durchführung gebracht wird, weil deren Schwierigkeit nicht etwa in der Methode an sich — sondern in den vielen Modifikationen zu suchen ist, die bei chronischen Krankheiten oft in Anwendung gebracht werden müssen. Deshalb sind die diätetischen Heilanstalten die einzigen Stätten, wo man mit Sicherheit auf Wiedergenesenung rechnen darf. Sollte jedoch Jemand sich stark genug glauben, die diätetische Kur im eigenen Heim zur Durchführung bringen zu können, so bin ich gern bereit, durch briefliche Leitung dazu behilflich zu sein.

Im Falle irgend Jemand eine Stelle dieses Buches dunkel oder das Verfahren in einer besonderen Krankheit nicht ganz klar sein sollte, bin ich stets gern bereit, an mich gestellte Anfragen mit Postwendung zu beantworten.

Obgleich die diätetische Heilmethode nur ein Kranksein kennt, also auf alle Krankheitsnamen Verzicht leistet, so will ich doch hier des Publikums halber, daß einmal Namen hören will, weil es von jeher daran gewöhnt ist, alle diese-nigen chronischen Krankheiten aufzuführen, von welchen die diätetische Heilmethode eine größere oder geringere Anzahl von betreffenden Heilungen zu Stande gebracht hat. Sie heilt auch alle diejenigen alten Leiden, welche schon sehr tief eingewurzelt oder als unheilbar von den Arzten bezeichnet worden sind. Dahin gehören:

Nervenkrankheiten aller Art, Apoplexie, Schlagfluss, Lähmungen, Convulsionen, Krämpfe, Gesichtsschmerz, Hüftweh, Beitstanz, Schlaflosigkeit, Epilepsie, Geistes-, Gemüths- und Seelenkrankheiten;

Ferner Rückenmarkleiden, Auszehrung, Schwindfucht, Fettfucht, Krebs, Scrofula, freiwilliges Hinken, Gicht, Rheumatismus, Blutarmuth, allgemeine Unterleibsleiden, Hämorrhoiden, Hypochondrie;

Ferner Augen-, Ohren-, Nasen-, Zungen- und Mundkrankheiten, Magen-, Leber-, Gallen-, Milzleiden, chronisch Verstopfung und chronische Diarrhoe;

Hals-, Kehlkopf-, Lufttröhren- und Lungenleiden, Heiserkeit, Brust- und Bronchialkatarrhe, Tuberculosis, Asthma und Blut husten, Herzkrankheiten, Herzklappen, Klappensfehler;

Viele Nervenleiden, insbesondere die Bright'sche Nierenkrankheit, Zunderharnruhr, Blasen-, Prostata- und Steinleiden;

Ferner ansteckende Krankheiten, Haarkrankheiten, Ausschläge, Syphilis in allen Formen und Stadien, Flechten, Geschwüre, Geschwülste, Drüsengeleiden, Knochenleiden, Salzfluss, Blutschwärze, Bandwurm;